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富强 民主 文明 和谐
自由 平等 公正 法治
爱国 敬业 诚信 友善

本报杭州9月1日讯（记者 应建勇）
省委常委会今天上午召开会议，专题
研究科技创新和工业发展工作。

省委书记夏宝龙主持会议。会
议听取了我省经信和科技创新工作
以及全省贯彻落实省委十三届三次
全会精神专项督查情况汇报。

会议指出，工业是增长的强引擎、
转型的大平台、创新的主战场。当前
和今后一个时期，工业依然是浙江经
济的主体，没有工业的持续稳定增
长，就难有浙江经济的持续健康发
展；没有工业的转型升级，就难以构
建现代产业体系；没有工业现代化，
就没有经济现代化。经济强省必须
工业强省、创新强省。在迈向“两富”

现代化浙江和推进“两美”建设的新
阶段，我们仍然要深刻认识抓工业对
推动经济发展、促进产业升级、强化
科技创新的重大意义，进一步增强抓
科技创新的使命感和责任感，增强抓
工业的信心和决心，持续增强经济发
展后劲，为实现浙江更长时期、更高水
平、更好质量的发展奠定坚实基础。

会议指出，近年来，国际金融危机
引发大调整、我国经济“三期叠加”阶
段性变化与浙江发展历史性交汇，使
得我省工业发展面临市场需求不足、
要素成本上升、环境约束强化等一些
新问题、新挑战。面对增长换挡减速
和发展提质增效，抓工业要求更高、难
度更大，过去那种大干快上、一味追求

增长速度的传统思维方式和工作方
法，已经难以适应发展新阶段的工作
需要，迫切需要我们创新工作理念、工
作思路和工作举措。要认清形势，把
握趋势，因势利导，树立科技化发展理
念，着力提升工业劳动生产率和科技
贡献率；树立信息化发展理念，加快推
进工业化和信息化深度融合；树立服
务化发展理念，提升工业发展层次和
产品附加值；树立绿色化发展理念，走
可持续发展之路，兼顾当前和长远，跳
出工业抓工业，牢牢把握发展主动权。

会议要求，把科技创新与工业发
展更加紧密地结合起来，重点抓高新
园区、产业集聚区、网上技术平台、重
点企业研究院等创新平台建设，抓人

才、技术和项目引进，抓科技成果对
接交易，大力培育发展科技型中小企
业，发挥科技龙头企业的引领带动作
用，加快建设工业强省、打造工业经
济升级版。

会议强调，抓工业关键要抓精准
服务企业。要坚持问题导向，有的放
矢地推进系统服务、分类服务、个性
化服务，抓目标责任、抓问题解决、抓
具体落实、抓发展氛围，重点在提高
服务的及时性、针对性和有效性方面
下功夫，进一步创新服务举措，转变
工作作风，力求不断取得实实在在的
成效，切实帮助企业排忧解难，增强
企业发展信心，促进科技创新，推动
工业持续稳定增长、提质增效发展。
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创新驱动精准服务推进工业提质增效
夏宝龙主持会议

本 报 杭 州 9 月 1 日 讯 （记 者
王国锋） 历时半年多的征集、评选，
我省“美丽宜居”村居方案设计竞赛
入围作品展览今天在浙江图书馆开
展。省长李强在参观展览时强调，好
的村居不是拍脑袋造出来的，而是扎
根本土从地上“长”出来的。村居设
计既要充分发挥专家作用，又要充分
汲取民间智慧，因地制宜画上最美的
文化符号，设计出一批真正具有江南
特色、地貌特点、百姓满意的村居，为
推进“两美”建设作出新贡献。

村居是人类文明的根脉，美丽村

居是美丽浙江的重要组成部分。李
强十分重视村居设计，在多种场合提
出要加强农房设计服务，供农民多样
化选择。本次竞赛吸引了国内外设
计机构踊跃参与，经层层评选，共有
68件作品入围展览。

展览现场，参观人群络绎不绝；
同步开始的网上投票同样人气爆棚，
很多作品的投票都已超过 3000 票。
在一张张设计图纸前、一个个设计模
型前，李强驻足细细观看，不时询问
各项设计的相关情况，并就加强村居
实用性、体现地域特色等，与设计师

进行了探讨交流。入围作品的方案
都针对平原、山区、水乡等不同地貌、
不同村落的真实环境进行设计，突出
村庄风貌的整体性。李强对此表示
肯定，希望进一步优化方案、尽早落
地，进一步加强宣传推广，形成示范
效应，掀起美丽村居建设的新热潮。

李强在听取中国美院王澍教授
对入围作品的情况介绍后指出，村居
的设计建设要突出基本功能需求，把
握农民群众的实际需要和居住习惯，
合理安排生产生活空间和基础设施
配套。要突出地域地貌特色，挖掘

好、保护好、运用好村居特点，多用乡
土材料、乡土手法，营造浓郁的乡土
气息。要突出体现文化元素，充分提
炼各地的文化内涵，给村居画上最美
的文化符号，确保乡土文脉的传承。
要注重设计方案的经济性，充分考虑
农民的经济承受能力，讲求就地改造
和就地取材，切忌大拆大建。同时，
要注重新技术与传统工艺相结合，大
力推广节能改造技术特别是分布式
光伏的应用，让农民过上绿色、环保、
低碳的生活。

王建满一同参观。

李强在参观村居方案设计竞赛入围作品展时强调

浙江村居要有江南特色与文化传承

9月 1日，太湖结束长
达 7 个月的禁渔期，长兴
县近 160艘渔船陆续进入
太湖作业，太湖秋汛开捕
拉开序幕。

叶寒青 吴拯 丁珊 摄

太湖太湖秋汛开捕

记者 戴睿云 见习记者 翁云骞
通讯员 潘晶晶 郑斌

本报杭州9月1日讯 伴随着“轰
隆隆”的机器声，位于环城北路、在杭
城武林商圈待了 20 年之久的白鹿鞋
城，今天正式开拆。

白鹿鞋城占地 6974 平方米，其
中违建面积就达 4000 多平方米。据
统计，自 2009 年至今，鞋城周边居民
共向市、区信访部门投诉白鹿鞋城
35 余件次，反映各类问题 260 余人

次。
在全省实施“三改一拆”之际，白

鹿鞋城拆违也被列入省市重点项
目。要拆违，就必须先搬迁。在市中
心搬迁，就像在心脏里动手术，牵一
发而动全身，难度很高。

再难也要搬，再难也要拆。今年
4 月下旬开始，下城区一方面集全区
各部门之力，支持鞋城所在的天水街
道对其进行铁腕整治，包括进行大规
模综合整治、消防安全检查、查处车
辆违停等。另一方面，街道引入下城

区人民调解委员会、律师事务所等第
三方团队，细致入微了解各方诉求，
坚持“一把钥匙开一把锁”，积极寻找
利益平衡点。从 343 家商户的整体
搬迁到依法实施拆违，该区仅用了 4
个多月的时间，没有发生一起上访。

“因为我们用最大的耐心平衡各
方诉求。”天水街道党工委书记王秀
清说。街道层面与白鹿鞋城隶属的

洁翔公司高层约谈 30 多次，仔细权
衡利弊，最终促使公司高层达成搬迁
拆违的共识。

最难的，是说服 300 多家在这里
度过漫长岁月的商户们离开。

“我初中毕业就在那儿卖鞋，是
最早的一批商户，离开非常舍不得。
街道和律师一家家商户来做工作，分
析了白鹿鞋城存在的问题，也帮我们
安排了去处。”商户王女士最后也觉
得不得不搬了。让商户们心服口服
的，还有由下城区人民调解委员会和
专业的律师团队组织的新市场摊位
的抽签。300 多家商户抽签在同一
天举行，抽到一家，公证人员就现场
公证一次。

（下转第三版）

百天和谐对话让三百余家商户理性搬离

白鹿鞋城昨起拆违

“三改一拆”在行动

本报特约评论员

新常态是社会主义初级阶段理论
的与时俱进，是对本世纪头 20 年重要
战略机遇期的动态把握，就浙江而言也
是对深入实施“八八战略”提出的新要
求。我们要坚持把“八八战略”作为新
时期适应新常态的总部署，持续推进、
不断深入，努力取得新常态下的新成
效。

对浙江来说，新常态是国际金融危
机引发大调整、我国经济“三期叠加”阶
段性变化与我省发展历史性交汇的过
程，是深入实施“八八战略”面临的环境
和条件的变化，其所要追求的就是经济
减速与提质增效达到新的平衡点。新
常态犹如开汽车时的“上坡减挡、减挡
上坡”，我们要沉稳换挡、平稳爬坡、握
稳方向，使浙江经济行稳致远。

认识新常态，就是要切换速度，调
好预期。新常态下的增速合不合理，要
看底线和区间。从底线看，“四翻番”是
我们必须确保完成的目标。十年翻一
番，年均增长速度是7.2％。过去三年，
我们增长速度在 8％以上，只要再年均
增长 7％左右，就能实现“四翻番”，这
是底线。从区间看，GDP 增速在预期
目标上下各 1 个百分点左右浮动是正
常的，7％到 9％之间的增速是可以接
受的。当然，不惟 GDP 不等于任由增
速滑出合理区间。没有必要的速度，很
难说经济工作做得好。

认识新常态，就是要练好内功，优
化结构。是否到了新常态，要看规模与
质量、速度与效益、增长与转型、生产与
生活、生产与生态的关系有没有达到新
的平衡，看各项经济指标的匹配度、转
型升级的进展度、生态环境的改善度、
人民群众的满意度，归根结底是要看结
构性问题有没有解决好。

认识新常态，就是要看好路况，握
稳方向。要根据不同的路况，作出合适
的反应，修正方向，踩好离合，稳妥开
车。速度把握要更从容，从“盯住增速”
转为“区间调控”；问题解决要更前瞻，
从“事后救急”转为“底线思维”；应对措
施要更精准，从“大水漫灌”转为“定向
滴灌”。

适应新常态，必须更加坚定，把认
准了的事干好。围绕美丽浙江、美好生
活的远大目标，物质富裕精神富有现代
化浙江的中长期目标，“一三五”、“四翻番”的具体责任目标，我
们深入实施“八八战略”，突出激发改革创新动力，打出经济转型
升级组合拳。这些思路、目标和举措，与党中央精神完全一致，
与新常态特征高度吻合，我们务必坚持这些“打法”，不折腾、不
迟疑、不翻“烧饼”。

适应新常态，必须更加清醒，把矛盾和风险化解掉。我省过
多依赖低端产业、过多依赖资源要素消耗、过多依赖低成本劳动
力、过多依赖传统商业模式和过多依赖低小散企业的问题依然
存在，转型升级任重道远。我们必须始终保持清醒头脑，未雨绸
缪，防住风险，守住底线。

适应新常态，必须更加有为，把打基础利长远的事做扎实。
要有“功成不必在我”的胸襟，谋长远、增后劲，不搞短期行为。
高增长时代已经过去，盲目追求 GDP 不是老百姓的期待，但新
常态不等于眼下的现状，中高速增长绝不是躺着就能来的，完成
8％左右的目标任务，需要付出艰辛努力。实现速度、质量和效
益的高度统一，要求更高，难度更大。我们必须既抓当前，又谋
长远，完成好“十二五”，谋划好“十三五”，切实做好新常态下的
经济工作。

努力在新常态下取得新成效
—
—二论学习贯彻习近平经济工作系列重要讲话精神
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